



## Paredes: soy la precandidata fuerte en el PRI

● “No me preocupa la irrupción de Xóchitl Gálvez en la contienda”

ANDREA BECERRIL  
Y GEORGINA SALDIERNA / P 13



La senadora se registrará hoy como aspirante a la candidatura del Frente Amplio. Foto Luis Castillo

HOY SE REGISTRA POR EL FRENTE AMPLIO

# Soy la aspirante “más fuerte” del PRI a la candidatura, dice Paredes

Sorprende a la senadora “cambio súbito” de pretensiones de Xóchitl Gálvez // La sociedad exige seriedad y va a actuar, señala a *La Jornada*

ANDREA BECERRIL Y  
GEORGINA SALDIERNA

La senadora priísta Beatriz Paredes Rangel se registrará hoy como aspirante a la candidatura del Frente Amplio Va por México (PRI, PAN y PRD) con la convicción, dijo, de que tiene “la experiencia política, el conocimiento profundo del país, la firmeza y ningún interés personal que condicione su comportamiento como gobernante.

En entrevista con *La Jornada*, destacó que no le preocupa la súbita irrupción de la panista Xóchitl Gálvez en la contienda presidencial. Le sorprendió, dijo, que de repente “cambiara de aspiración”, porque habló siempre de contender por el Gobierno de la Ciudad de México, pero, agregó, “la sociedad mexicana es madura y los ciudadanos que han exigido seriedad y piso

parejo van a actuar en ese sentido”.

—El presidente Andrés Manuel López Obrador y diversos analistas advierten que Claudio X. González va a designar a Xóchitl Gálvez candidata del bloque opositor. ¿Usted cómo lo percibe?

—No tengo evidencias; yo no especulo, pero tampoco minimizo las fortalezas de cada uno de los precandidatos. Finalmente, en la hipótesis de que ello fuera cierto, el más afectado sería Santiago Creel, no yo. Hasta el momento, en las encuestas, él es quien va adelante en el PAN.

En el caso del PRI, afirmó, “yo sigo siendo la precandidata más fuerte”, pero aclaró, “no es un debate en el que yo participe. No existe en mi escenario” esa discusión.

La ex gobernadora de Tlaxcala, dirigente del PRI de 2007 a 2011, varias veces diputada y senadora, embajadora ante Cuba y Brasil,

agregó: “he tenido tantas experiencias que, ¿usted cree que me va a preocupar de repente que haya algunos grupos de intereses detrás de A, B o C? No, no no. Creo que México es más grande que eso”.

—En este contexto, ¿confía en ganar la candidatura de Va por México? —se le pregunta, y su respuesta fue que decidió participar, “de buena fe”, creyendo que todos tratamos de buscar una mejor expectativa para los ciudadanos, y está confiada por sus muchos años de trabajar en la política.

“Seguramente tendré posibilidades por los simpatizantes que he construido durante una trayectoria de participación con las organizaciones sociales; cumplí los requisitos del registro y me parece que la gente nos va a evaluar en los debates. Espero que sean la racionalidad y el análisis de las propuestas y las trayectorias los que finalmente determinen quién va tener la candidatura. Insisto, actúo de buena fe.”



Paredes Rangel expuso asimismo que aunque hubiera preferido “unas elecciones primarias muy amplias y abiertas”, con la finalidad de ir avanzando en democratizar la selección de los candidatos presidenciales, “prefiero este método a un dedazo de las cúpulas partidistas”.

—Algunos participantes consideran que no será fácil reunir 150 mil firmas.

—Depende de cuáles han sido las experiencias, la participación de la gente. Se trata de ser candidato a presidir un país de 130 millones de habitantes. Yo he estado en procesos internos de elección directa y han votado por mí más de 2 millones de personas. Hay que hacer un esfuerzo; yo invito a mis simpatizantes a que me ayuden, a quien no me conoce, que escuche mis propuestas.

Por otra parte, expuso que decidió estar en el proceso, conjuntamente con aspirantes de PAN y PRD, porque “creo profundamente en México y el país nos requiere a todos”.

A su juicio, se viven tiempos de tensión, donde “es muy fácil prender la mecha y convocar al odio.

Lo difícil es lograr una convivencia pacífica en la dialéctica que permita a los mexicanos encontrar mayores condiciones de justicia social, pero también de justicia a secas”.

Se requiere, insistió, modificar el sistema político, acabar con el “hiperpresidencialismo”, mayor equilibrio entre poderes y que el federalismo de verdad funcione.

De lograr la candidatura del Frente Amplio Va por México, emplearía a fondo su “vocación por el diálogo, no por el monólogo, a fin de generar acuerdos con todas

las fuerzas políticas. “Hay varias prioridades del presidente López Obrador que respetaría, aclaró, entre ellas el desarrollo del sureste, el Corredor Transistmico”.

En materia de política social, subrayó, mantendría los programas con apoyos directos, pero los complementaría a partir del concepto de mayor autonomía, rescataría el sistema de salud y daría mayor respaldo a la educación superior, pero en materia de seguridad pública, su propuesta es de un gran cambio, “a fin de que la gente recupere la tranquilidad y viva sin miedo”.

“

*Vivimos tiempos de tensión y es muy fácil prender la mecha, advierte*

“

*Mantendría los programas con apoyos directos, pero los complementaría*



▲ “Tengo experiencia política, conocimiento profundo del país, firmeza y ningún interés personal que condicione mi comportamiento como gobernante”, afirma la también ex embajadora. Foto Luis Castillo